

嬉野小校区地域コミュニティ運営協議会

事務局だより 第20号 発行日平成26年10月20日

★先進地視察研修 in 壺川 (こせんコミュニティセンター)

10月11日(土)に、嬉野小校区地域コミュニティ運営協議会が発足して初めての先進地視察研修に、熊本市中央区にある壺川コミュニティセンターを訪問しました。小学校、中学校、高校と各種学校が点在する静かな環境の中に、コミュニティセンターがありました。発足10年とこのことで、皆さん張り切っておられました。壺川地区は熊本城の北側に位置しており、坪井川に沿った平坦地にあり、地域の人達の防災意識も高く、特に水害対策には力を注いでこられたとの事で壺川小学校には、日本画の大家、堅山南風(熊



(壺川コミュニティの皆さんとの意見交換会)

本市名誉市民)が通った歴史ある学校で校内には、南風が泰山木を描いた画が飾られているとの事です。洪水対策が進んだ坪井川も壺川校区をまとめるには大きな役割を果たしています。河川敷を活用した「壺川校区ふれあい農園」がありました。地域の人達が農園として耕したのが10年前、現在では、20人ほどの**農園70プロジェクトチーム**がこの農園を管理されているそうです。チームの中心メンバーである方が、地域のつながりをもっと強くしたいと思ったのが農園づくりのきっかけとなり、今では、農園とい



(国重要文化財八千代座の前で)

う世代を超えた、住民共通の話題ができ、地域の人顔見知りになってきたなと感じるとおっしゃっていました。毎年、春と秋には、収穫祭を開催しジャガイモや玉ねぎなどを、地域の子供達と収穫するとの事で、また**地域づくりの第一歩は地域の人達の心を一つにまとめる事** これからは、いままで参加していなかった人達も、喜んで来てもらえるようにみんなで知恵を、絞らなくてはとのことでした。

壺川校区の形態

人口	7,764人	(7,996)
世帯数	3,928世帯	(3,127)
町内自治会	17自治会	(10)

嬉野小校区

事務局より11月の行事のお知らせ

- 11月13日(木) PM7時30分
交通安全講演会(公会堂)
- 11月23日(日)
グラウンドゴルフ大会 AM8時
(みゆき公園グラウンドゴルフ場)

旧小学校跡地に、公共施設が建設される予定だそうです。この新施設には、嬉野公民館や、社会体育館の機能を移設し、その中にコミュニティセンターも事務所を持つことになるとともに地域コミュニティ主催の会議・イベント・スポーツなどの際には会議室や体育館等の共有スペースを利用することが計画されています。このことを受けて、主役である地域住民の皆さんに、無作為抽出のアンケート(新施設に望むこと)を実施しました。その中の1部を紹介します。(アンケートは無記名です)

- 自分は、スポーツが苦手なので、スポーツは参加しませんが、趣味の教室やいろいろな教養が身につく勉強会などは、時間の余裕のある場合参加したいとおもいます。ジム等ができればしてみたいです。(40歳代・女性)
- 町内には、コンベンションホールがありませんので、公共施設が出来るのに大賛成しておりますので、是非、実現させてほしいです。市民が喜んでいただけるように。(60代女性)
- 気軽に使用できる、スポーツジムやフィットネスジムが教室などで出来る様なスペースができれば、日頃、運動しなければと思いながらも何もできないので、利用したいと思います。ほかに、趣味の手芸やフラワーアレンジ教室などもいいのではと考えます。料理教室などで子供や男性等を対象にするのもいいのではと思います。(40歳代・女性)
- 嬉野町内には、どこにもないドームがあります。私も時々ウオーキングをしています、あまり利用されていないような気がします。グラウンドゴルフも公認コースは、取れないとか聞いていますが、計画の時点から考慮されるべきだと思います。町内には体を鍛える施設等がありません。運動が出来る設備などがあると嬉しいですね。宜しく願いします。家の中に運動器具を揃えないで済みますから。(70歳代・男性)
- 地域の住民同士が日頃からコミュニケーションを取るのには、大変大切な事だと思います。色々な方法があると思いますが、音楽活動(楽器演奏やコーラス)は、性別や世代を問わず、小さい子供から大人まで一緒に出来る活動です。これからの地域のコミュニティづくりの為に是非、音楽を楽しめる部屋を造ってください。お願いします。(20代男性)
- 嬉野町歴史民俗資料館を造るべきです。当町は、温泉入浴客は多いが、観光施設は少ないと言われます。肥前夢街道は個人で作られたものです。周辺の各市町(川棚・彼杵・太良鹿島・塩田・武雄)などには設置されていますが、嬉野だけありません。ずいぶん前に民俗資料などは集められているはずで、これを活かした資料館等を造ってください。幸いに現地は広いので、施設も駐車場もあるし、隣の体育館に職員配置もあります。コミュニティ活動ご苦労様です。(70歳代男性)
- 子育て支援、老人福祉施設(温泉入浴)と別個になっているのを、一つ屋根の下で気軽に交流出来る様な施設が欲しいものです。いざ公共施設建設となると莫大な費用と維持費が大変です。それに、かかわりあう市職員、他役員さんたちは本気で取り組んでほしい。役目すましではなくて。(70歳代女性)
- 塩田にある楠風館のような施設が嬉野町にもあったら嬉しいですね。子供たちのイベントに使用できる場所としてあれば助かります。合宿等にも使いたいです。(40歳代女性)
- 嬉野に住む人と観光客の交流出来る様な施設であっても良いと思う。年々、国内だけでなく海外からの観光客も増えているので、言語面での表記の仕方や、観光案内ボランティアなどにも力を注ぎ、誰にとっても立ち寄りやすい場所を目指してほしい。(20歳代女性)
- 子育て世帯が気軽に利用できるような施設で、子供たちが安全に、楽しく遊べるような雨天でも利用できる設備があればとおもいます。(30歳代女性)
- 予定されている建物の大きさや、予算等など全てわからないので、回答は、なかなかむずかしゅうございました。(60歳代女性)